

Isère

Le cas Dézempte, exclu « à titre conservatoire » de la majorité, s'invite au conseil départemental

À la suite des révélations du *Dauphiné Libéré* sur Gérard Dézempte, l'opposition de gauche a demandé ce vendredi au président Jean-Pierre Barbier de clarifier sa position vis-à-vis du maire de Charvieu-Chavagneux, exclu « à titre conservatoire » de la majorité.

Jean-Benoît VIGNY - Aujourd'hui à 17:30 | mis à jour aujourd'hui à 17:33 - Temps de lecture : 3 min



Le siège vide en haut de l'hémicycle est habituellement celui de Gérard Dézempte, qui ne siégeait pas ce vendredi. Photo Le DL /Jean-Benoît VIGNY

[Gérard Dézempte](#) n'était pas là. Sa binôme élue, Annick Merle, si. Il lui avait d'ailleurs confié son pouvoir et demandé « d'approuver toutes les délibérations présentées par la majorité ». Dont il avait été exclu à titre « conservatoire ». Le conseil départemental s'est donc

tenu ce vendredi avec l'absence omniprésente du maire de Charvieu-Chavagneux, dont la gestion de la commune est [sous le coup d'une enquête contre X pour détournement de fonds publics, favoritisme, prise illégale d'intérêts et recel de ces trois délits](#).

A lire aussi

- Gérard Dézempte exclu de la majorité départementale
 - Charvieu-Chavagneux : après notre enquête, Gérard Dézempte exclu de la majorité départementale
 - SMS de Gérard Dézempte : Mamadou Dissa « choqué » et « consterné »
-

■ « On attend de la majorité qu'elle soit claire sur son apport à l'extrême-droite »

Mais ce n'est pas cette enquête qui avait déclenché l'exclusion conservatoire de M. Dézempte par [Jean-Pierre Barbier au travers d'un bref communiqué le 17 mars](#). La cause, c'est ce SMS, dont *Le Dauphiné Libéré* a une copie, où [le premier magistrat qualifiait en 2019 son futur opposant à la mairie, Mamadou Dissa, de « bonobo qui montre ses fesses »](#). Les propos de ce membre de "Reconquête" ne s'arrêtaient d'ailleurs pas à ce seul texto, puisque des agents de la police municipale assuraient à notre titre avoir assisté à des scènes au cours desquelles le maire leur demandait de ne pas hésiter à contrôler davantage et à verbaliser « les bougnoules et les bicots ». [Évidemment « choqué et consterné »](#), Mamadou Dissa entend déposer plainte prochainement.

Alors ce vendredi, le groupe d'opposition de gauche a demandé à Jean-Pierre Barbier, à l'issue du conseil et par le prisme des médias, ce qu'il en était de cette « exclusion conservatoire ». Ce qu'explique Amandine Germain : « L'article 40 du règlement intérieur stipule que lorsque les contours des groupes politiques changent, le conseil doit en être informé. Faute de l'avoir entendu, on en conclut donc que

Gérard Dézempte appartient toujours à la majorité ». Son collègue Jérôme Cucarollo rebondissait : « Ce qu'on attend de la majorité, c'est qu'elle soit claire sur son rapport à l'extrême-droite ».

■ Jean-Pierre Barbier : « Ici, nous ne sommes pas à la mairie de Grenoble, le délit d'opinion n'existe pas »

Jean-Pierre Barbier a d'abord choisi la contre-attaque : « Je suis un peu surpris que mon opposition apporte ce sujet après une séance publique où nous avons débattu de dossiers ô combien importants pour les personnes âgées, handicapées, les violences faites aux femmes et intraconjugales et l'aide à la pierre ».

Et de répondre : « J'ai pris cette décision d'exclusion conservatoire de la majorité en mon âme et conscience, je l'assume. La raison, c'est la publication du SMS dont je n'ai pas confirmation de l'existence, même si j'ai confiance dans ce que rapporte *Le Dauphiné Libéré*. S'il est confirmé par une enquête judiciaire, ça sera un délit et il serait alors exclu définitivement ». Et d'en profiter pour tacler son meilleur ennemi : « Ici, nous ne sommes pas à la mairie de Grenoble, le délit d'opinion n'existe pas. À partir du moment où l'expression se fait dans un cadre légal, chacun peut porter les idées qu'il souhaite même si je ne partage pas les idées du RN » (M. Dézempte, candidat RN aux législatives 2017 a depuis rejoint "Reconquête", le parti d'Éric Zemmour, NDLR). Quant à savoir si Gérard Dézempte resterait dans la majorité en l'absence de condamnation, Jean-Pierre Barbier préfère « ne pas faire de politique-fiction. Et j'invite l'opposition à beaucoup de prudence avec les leçons de morale ».

Le feuilleton ne fait sans doute que commencer.

Politique

Isère



À LIRE AUSSI

Votre trottinette sans le stress des pannes

Augment mobility ab | Sponsorisé

En savoir plus

Son chat est obsédé par ce lavabo. Quand il découvre pourquoi, il appelle le vétérinaire

Indeedfinance | Sponsorisé

Obtenez des données et du temps de conversation illimités avec ce tarif mobile sensationnel!

abonnement portable | Liens de recherche | Sponsorisé

Trouvez des montres de luxe en 2022 à bas prix -...

Montres de luxe | Annonces de recherche | Sponsorisé

Découvrez Nouvelle Citroën ë-C4 X dès 359 €/mois

Nouvelle Citroën ë-C4 X | Sponsorisé

En savoir plus

Découvrez le SUV compact Jeep® Compass e-Hybrid

Jeep® Compass e-Hybrid | Sponsorisé

En savoir plus

Attends quoi? Est-ce vrai? Les nouvelles friteuses à air baissent littéralement les prix en euros !

Friteuse à air | Liens de recherche | Sponsorisé

Acheter

Politique. Olivier Dussopt fait son coming-out et se dit « favorable à la GPA »

Le Dauphiné Libéré

Prévisions. Votre météo de ce samedi 1er avril : un temps mitigé qui n'est pas une blague

Le Dauphiné Libéré

